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ATA DA 655ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO XV PLENÁRIO DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA - 5ª 1 

REGIÃO, REALIZADA NO DIA 04 DE FEVEREIRO DE 2017. Aos quatro dias do mês de fevereiro de 2017 deu-se 2 

início, às 10 horas, a 655ª Reunião Plenária do Conselho Regional de Psicologia - 5ª Região. Presentes as (os) 3 

conselheiras (os): Achiles Miranda Dias, Diva Lúcia Gautério Conde, Evelyn Rebouças Gouveia, Fabíola Foster de 4 

Azevedo, Maria da Conceição Nascimento, Marilia Alvares Lessa, Paula Land Curi, Rita de Cássia Ramos Louzada, 5 

Roberto Stern, Rodrigo Acioli Moura, Saulo Oliveira dos Santos, Simone Garcia da Silva, Thiago Benedito 6 

Livramento Melício e Viviane Siqueira Martins.  ABERTURA: A Conselheira-Presidente Diva Lúcia Gautério Conde 7 

dá início à reunião plenária. INFORMES. Reunião na Fundação Getúlio Vargas (FGV): A Conselheira-Presidente 8 

Diva Conde informa que participou de reunião, no dia 02/02, com o filho do Psicólogo Mira Y Lopez e a Psicóloga 9 

Ana Jacó-Vilela, Coordenadora do Clio Psyqué e Professora de Psicologia da UERJ.  A reunião tratou da discussão 10 

de um seminário que será realizado em agosto de 2017 para homenagear os setenta anos do Instituto de 11 

Seleção e Orientação Profissional (ISOP) em agosto de 2017. A conselheira informa também que a Fundação 12 

Getúlio Vargas criará um prêmio bienal chamado Mira Y Lopez. Tal prêmio será lançado naquele seminário. O 13 

objetivo é que tais prêmios sejam convertidos em material de estudo, a ser disponibilizado para faculdades e 14 

público em geral. Nesse encontro foi solicitado ao CRP05 apoio na produção de material. Deliberação: O 15 

plenário solicitará que se faça orçamento para digitalização de um filme em que o Mira Y Lopez aplica o teste 16 

Psicodiagnóstico Miocinético (PMK). Calendário de eventos: A Conselheira-Presidente Diva Conde apresenta 17 

levantamento de todas as ações empreendidas pelo CRP05 desde a posse do XV Plenário. Informa que 18 

encaminhará o levantamento à CCS para que o mesmo seja publicado. Prestação de Contas: O Conselheiro-19 

Tesoureiro Rodrigo Acioli informa que até o dia vinte e cinco de janeiro do corrente foram arrecadados R$ 20 

1.670.430,00 (Um milhão, seiscentos e setenta reais mil e quatrocentos e trinta reais) enquanto que no ano 21 

passado foram arrecadados, neste mesmo período, R$ 1.727.105 (Um milhão, setecentos e vinte e sete mil, 22 

cento e cinco reais), o que mostra que houve uma inadimplência maior em relação ao último ano. Comissão de 23 

Sindicância/Comissão de Procedimento Administrativo: O Conselheiro Thiago Melício informa que, conforme 24 

orientação das Assessorias Jurídicas do CRP05 e CFP, na próxima semana serão emitidas as seguintes portarias, 25 

relacionadas aos e-mails dos funcionários do CRP05 em janeiro de 2017. A Comissão de Sindicância será 26 

composta pelos conselheiros Achiles Miranda Dias (CRP05/24715) e Alexandre Nabor Mathias França 27 

(CRP05/32345) e Roseli Goffman (CRP05/2499) com a presidência desta última, que terá como objetivo apurar 28 

informações veiculadas na intranet pelos funcionários André Vinícius Salles Garrot, no dia seis de janeiro de dois 29 

mil e dezessete e pela funcionária Veronica Macedo. A Comissão de Procedimento Administrativo que será 30 

composta pela funcionária lotada na COF, Liliane Gasperin (Mat. 343), pela funcionária lotada no Núcleo de 31 

Atendimento, Marta Conde (Mat. 338) e pela funcionária lotada na COE Juliana Drumond Silva (Mar. 337), com a 32 

presidência da última, que terá como objetivo apurar possíveis faltas disciplinares do Sr. André Vinícius Salles 33 

Garrot, ao enviar mensagens veiculadas, pela intranet do Conselho, desde o dia 06 de janeiro de 2017, bem 34 

como as demais infrações, conexas que emergirem no decorrer dos trabalhos e indicar ao CRP05 as providências 35 

cabíveis. Pedido de reunião: o Conselheiro Achiles solicita ponto de pauta sobre a constituição de uma reunião 36 



 
 

2 
 

entre a Diretoria Executiva e as comissões. Deliberação: O ponto será discutido pela Diretoria Executiva. 37 

Mudança para a sede do Centro: O Conselheiro Roberto solicita informe relacionado ao levantamento ou não 38 

de orçamento para mudança para a sede centro. A Conselheira Diva Conde e representantes do GT Financeiro 39 

respondem que já encaminharam tal solicitação à Gerência Geral e que aguardam resposta. Concurso da 40 

Prefeitura de Nilópolis: A Conselheira Evelyn Gouvêa solicita informe sobre o posicionamento do CRP05, via 41 

COF, acerca daquele concurso, já discutido nas 646ª e 648ª Reuniões Plenárias Ordinárias, realizada em cinco de 42 

novembro e dos dezembro de dois mil e dezesseis, respectivamente. A Conselheira Paula Curi informa que foi 43 

encaminhado ofício. Em seguida, Paula informa que a partir do dia seis de fevereiro do corrente a COF terá 44 

assinatura online da Revista Folha Dirigida, o que facilitará o acompanhamento dos concursos realizados no 45 

estado e que envolvem profissionais de psicologia. Em seguida, Paula pergunta se essa questão é do SINDPSI/RJ 46 

ou do CRPRJ e salienta que o sindicato não responde e-mail. I Seminário de Avaliação Psicológica da Região 47 

Serrana, 11/02/17, UCP (Petrópolis): O Conselheiro Saulo informa que ministrará palestra sobre Avaliação 48 

Psicológica, como representante do CRP05 naquele seminário e pergunta se o plenário tem discutido o tema. A 49 

Conselheira Diva responde que conversou com docentes da Universidade Estácio de Sá em Nova Iguaçu que 50 

propôs estágio com escopo de Avaliação Psicológica. Diz ainda que estão verificando a possibilidade de 51 

constituição de um grupo sobre Avaliação Psicológica. Fluxos de trabalho no CRP05: A Conselheira Rita discorre 52 

sobre a rotina do Conselho E relata a dificuldade de conseguir informações sobre os fluxos de trabalho. A 53 

Conselheira Diva salienta que a nova gestão tem procurado trabalhar esse tema e comenta trabalho de 54 

consultoria realizado pela Empresa Braga & Lima  nos anos de 2003/2004. Diz ainda que a partir de fevereiro, 55 

haverá reuniões com os setores do CRP05 para diálogo, avaliação, sugestão, proposição e registro de suas 56 

rotinas. Campanha de 21 dias de Ativismo contra o Racismo”: A Conselheira Maria da Conceição informa que 57 

realizará, no período de seis a vinte e sete de março, uma série de atividades de combate ao racismo. Tais 58 

atividades serão realizadas em vários locais da cidade do Rio de Janeiro. Informa ainda que as psicólogas negras 59 

irão programar atividades que comporão essa campanha. Por fim solicita a divulgação do manifesto pela CCS, 60 

que foi aprovada por unanimidade. 2) APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES. 2.1. Comissão Regional de Psicologia e 61 

Políticas Públicas (CRPPP): Registra-se em ata que a apresentação foi adiada em função da ausência da 62 

presidente da comissão, Paula Kawmme Latgé. 2.2. Comissão de Comunicação Social (CCS): Registra-se em ata 63 

que a apresentação foi adiada em função da ausência da presidente da comissão, Roseli Goffman, e também do 64 

membro da comissão, Alexandre Nabor Mathias França.  2.3. Coordenadoria Técnica (COTEC): A Conselheira 65 

Simone solicita que a apresentação seja em momento posterior, tendo em vista a saída da Conselheira Cintia, 66 

por motivo de mudança de estado. O adiamento forneceria, portanto, tempo necessário para maior apropriação 67 

da COTEC. De qualquer forma, Simone já traz alguns apontamentos levantados sobre a COTEC, principalmente 68 

de que a COTEC deveria ter uma dedicação maior às questões técnicas dos campos de atuação e discussões psis, 69 

relatando que parte de seus integrantes dedicam-se a questões burocráticas de eventos e outros. Nesse sentido, 70 

foi levantada a possibilidade da COTEC ter uma atuação mais aproximada da CRPPP, responsabilizando-se pelas 71 

articulações das discussões políticas do CRPRJ, destinando, assim, a um outro setor específico, a ser recriado, 72 
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mais voltado aos eventos. Tal possibilidade será analisada pela COTEC. 2.4. Comissão de Psicologia e Assistência 73 

Social: O Conselheiro Achiles apresentou (em anexo), informando que a Conselheira Juliana não pôde 74 

comparecer por questões pessoais. Após a apresentação, o Conselheiro Achiles foi questionado em relação ao 75 

quantitativo de colaboradores da Comissão, mais alto do que a maioria das outras comissões. Achiles respondeu 76 

que tal fato se deve a grande quantidade de demandas e ações realizadas pela comissão, em diferentes partes 77 

do estado. Foi questionado se a comissão possui algum dispositivo de comunicação com o Plenário que 78 

contribua para o alinhamento de suas ações com a proposta política do XV Plenário e também se poderia ter 79 

maior articulação com a CRPPP, no intuito de se valer dos representantes do Controle Social para as respectivas 80 

ações no interior do estado. Achiles respondeu que em dois casos os colaboradores da comissão coincidem com 81 

os representantes do CRPPP e que a comissão apresentou a seguinte proposta: durante a reunião mensal com os 82 

representantes do controle social, haverá um momento dedicado ao diálogo entre os mesmos e as comissões do 83 

CRP05. Por fim, a Conselheira Diva pediu para a comissão reconsiderar os planejamentos levando em 84 

consideração as atuais condições financeiras do Conselho 2.5. Comissão Regional de Direitos Humanos (CRDH): 85 

O Conselheiro Roberto Stern procede à apresentação (em anexo). Após a apresentação, Diva convoca os 86 

membros do plenário para maior participação nas atividades da CRDH. Os conselheiros Roberto e Marília 87 

levantaram, junto ao plenário, se haveria necessidade de colaboradores com portarias diferentes para cada 88 

comissão, ou se bastaria uma portaria para o CRP05. Os conselheiros Rodrigo e Fabíola explicaram que a portaria 89 

específica para cada comissão ajuda no controle para saber em quais atividades e em que comissão estão 90 

envolvidas as ações dos colaboradores. A Conselheira Rita, contudo, informou que foi possível contar com a 91 

participação de colaboradora com portaria na CRPPP em atividade da Comissão de Psicologia e Saúde, após 92 

comum acordo com a presidência daquela comissão e a colaboradora em questão. A Conselheira Evelyn pede 93 

informe para CRDH sobre o vídeo que havia enviado àquela comissão a respeito das remoções que estavam 94 

sendo feitas pela Guarda Civil na cidade de Campos dos Goytacazes. O Conselheiro Roberto confirmou 95 

recebimento do e-mail e disse que a comissão não conseguiu responder anteriormente, mas que apreciará o 96 

tema e encaminhará resposta. O Conselheiro Thiago levantou a possibilidade de se criar um desenho 97 

institucional em que houvesse uma articulação entre CRDH e CRPPP, ambas comissões permanentes, bem como 98 

com a COTEC, para que essas promova as discussões e articulações entre as demais comissões do CRP05, 99 

conferindo um suporte técnico e uma análise de quais atores (entre conselheiros, colaboradores, entidades e 100 

outros) podem ser acionados para pautar e responder as demandas do CRPRJ. Deliberação: Tal proposta será 101 

avaliada pelas comissões. O Conselheiro Achiles aponta para a necessidade de autonomia da CRDH, em relação 102 

às outras comissões, o que confere maior possibilidade da comissão pautar as discussões e ações que o CRP05 103 

realiza. Em seguida, o Conselheiro Roberto indica os nomes de Maiara Fafini Severiano (CRP05/43721) e Ana 104 

Claudia Nery Camuri Nunes (CRP05/37443). Deliberação: Aprovado, por unanimidade. Comissão de Psicologia e 105 

Saúde: A Conselheira Rita procede à apresentação (em anexo). Em seguida, a Conselheira Maria da Conceição 106 

pede a inserção do “Comitê Técnico Estadual de Saúde da População Negra” na lista de fóruns e afins dos quais 107 

os membros da Comissão de Psicologia e Saúde participam. Um ponto levantado durante a apresentação e que 108 
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depois foi retomado pelos conselheiros foi o “Saúde Suplementar e Autônomos (as). Foi questionada a 109 

nomenclatura (autônomos) e a comissão ficou de pensar alternativas, constantes no anexo. Sobre a saúde 110 

suplementar, a Conselheira Diva informou que o Psicólogo Alexandre Trzan Ávila, conselheiro do XIV Plenário, 111 

reuniu-se com a Diretoria Executiva e passou informações sobre sua atuação no campo, já que esteve como 112 

representante do CRPRJ e do CFP nessa discussão na Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS). Sobre o 113 

tema dos (a) autônomos (as), foi levantado pelos Conselheiros Rodrigo e Achiles, entre outros, a necessidade de 114 

se pensar ações e atividades do CRPRJ junto a esta categoria. O Conselheiro Achiles enfatiza que seria 115 

importante eventos e discussões que abarcam a saúde mental e a clínica privada. Sobre o tema, a Conselheira 116 

Diva sugere que seja realizado contatos com as entidades e associações desta área no Rio de Janeiro. 117 

Deliberação: A Conselheira Rita disse que levará essas propostas aos membros da comissão. 2.7. Demais 118 

comissões: As demais apresentações foram adiadas para a próxima reunião plenária ordinária em função do 119 

tempo. Fica acordado que se iniciará com as comissões gestoras das subsedes e Comissão Intergestora de 120 

Regionalização e Descentralização (CIRD). 3) INFORMES GERAIS. 3.1. Data da próxima reunião plenária 121 

ordinária: ficam marcadas para os dias dez e onze de março do corrente. Deliberação: Aprovado, por 122 

unanimidade. 3.2. Inclusão de ponto de pauta na próxima reunião plenária: O Conselheiro Thiago solicita que a 123 

próxima plenária tenha como ponto de pauta questões relativas ao Regimento Interno, como votação entre 124 

conselheiros efetivos e suplentes, especificidades de composição das comissões, faltas de conselheiros em 125 

reuniões plenárias, elaboração e supervisão das atas, entre outros. A Conselheira Fabiola, ainda no que tange ao 126 

Regimento Interno, sugere ainda que seja discutida a substituição da Conselheira Cintia Carvalho no quadro de 127 

conselheiros efetivos. Deliberação: Aprovado, por unanimidade. Aprovação da listagem da CATE: Foram 128 

apresentados os processos constantes no Memo nº 0017/17, de quatro de fevereiro do corrente. 129 

Deliberação: Aprovado. Nada mais havendo a declarar, a Conselheira-Presidente Diva encerra a reunião 130 

plenária ordinária. ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 131 
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